

一般質問

質問者・項目

太字の項目は本文中に要約文を掲載

安全性 引田忠温

**美術館への
無料送迎について**

もが興味を持つては次は保護者と一緒に来館することを期待して、もう一回利用できる無料券を配布する取り組みも行っている。猪熊弦一郎現代美術館においても、子どもが美術館に触れ合い、興味を持てるように市内小学生の四、五、六年生と中学生全員を対象に小・中学校の各三年間に一度ずつ移送費を美術館が負担し、無料で招待する等の取り組みを実施してもらいたいと思うが、考えを伺いたい。

文化部長 猪熊弦一郎 現代美術館においては、美しいものがわかる感性豊かな子どもたちの育成は美術館の第一の使命として運営しており、高校生以下の児

①教員の資質向上②教員の高齢化問題③宗教教育及び心の教育

広田 棲

①災害対策②図書館③浄化槽の清掃④道路行政と住民生活

高木 康光

①市の財政状況②農業政策
三宅真弓

①子ども行政②地域活性化③広域行政

尾崎淳一郎

①大増税から高齢者の暮らしを
守る取り組み②学童保育の充実
③生活困窮申請の実態④保育所、
学校等の耐震診断未実施施設の

①食育推進と学校給食②指定
管理者制度導入後の課題③合
併後の検討課題

高田重明

①飯野町吉岡東地域での水害
対策②介護保険③障害者自立
支援法での市独自の支援策等

①防犯問題②少子化対策③高齢化対策
長友安広

①ジエンダー・フリー・教育の実態
調査②法定外公共財産に関する
規定の制定③競艇事業④景観法
に基づく景観行政団体

正③介護予防公園④「空き地
の適正な管理に関する条例」
(仮) の制定⑤提案公募型協
働事業

①新消防庁舎②猪熊弦一郎相
代美術館③市陸上競技場及び
体育施設

①保育所制度②食育と学校給食
多田光広
①市総合運動公園事業計画②防災対策
④図書館運営
①高齢者向け優良賃貸住宅②ヘルスアップ事業③競艇事業
亀野忠郎

童・生徒の観覧料は無料としている。厳しい財政状況下で、小・中学生全員を対象に移送費を負担して招待するのは難しいが、多くの子どもたちが来館し、美術を理解し、その経験を親と話

余りいい態度を見せてくれない。



地域の人たちに守られて下校しています

防犯ブザーの

身につけるための安全教育の推進をお願いしている。また、安全に対する意識が高まっているこの機会を、子どもたちと地域



運動場で元気に遊ぶ子どもたち

の方々、地域内のつながりをさらに深めることで、犯罪の起きにくい社会づくり、地域づくりを推進する契機とななければならぬと考えている。防犯ブザについてでは、とっさの危機脱出には有効であると認識しておりますが、子どもたちの安全を考えた上で有効なものをということでお検討を重ねていきたいと思う。

学校における 心の教育について

てならない。道徳観や倫理観といふことをもつてゐる。このことは、子供の心の内面的なものを育むことが重要であり、人間として備えるべき最低限のルールや人間のあるべき理想的の姿を学校教育の場でも教える必要があると思う。公教育では、特定の宗教教育をすることは許されないが、その根底にある倫理観や道德観、また人間はどう生きるかといった宗教の意義を客観的に学ぶことも大変重要であると考える。学校教育において道徳的な規範意識を高めるためどのように取り組んでいく考えか。

かかわる機会の減少であると考
えている。現在学校では、豊か
な心を高めるために、救急救命
士や医師等を講師に招き、命の
大切さや生きることの意味など
について話をする命の先生や月
一回道徳の日を設定し、体験活
動、ボランティア活動、芸術と
触れ合う活動等、様々な取り組
みを行っている。また中学校で
は職場体験を通して集団生活に
必要なルール遵守の心を育成し
ている。子どもたちが人間として
の尊厳や健全な倫理観などの
道徳性を養い、それを基盤とし
て主体的に判断し、適切に行動
できる人間として育つよう取り
組んでいきたい。

災害発生の 未然防止について

広田議員 近年、局地的豪雨による洪水灾害が毎年のように発生している。発生の要因として、国道・県道等の整備に伴う小規模な宅地開発が進み、その排水先のほとんどが農業用水路に接続され、洪水時には農地等からの排水と宅地排水が集中し、下流域において河川のはんらんを招いていると考えられる。農地転用や開発許可等においては、

下流域住民の生活環境を守る措置として、事前に排水先までの審査を行い対応していたが、また、災害発生の未然防止のため、農村地域のこれ以上の乱開発は厳に慎むべきと思うがどう考えていくか。

市長 開発許可制度の運用に当たっては、香川県の開発許可基準に基づき厳正に開発行為の事前審査を行っている。平成十六年五月に都市計画法が見直され、旧綾歌町、旧飯山町や従前は都市計画区域外であった旧丸亀市の南部地域においても開発許可対象面積が千平方メートル以上

等の公共施設が未整備な農村地域における無秩序な開発に対しでは、一定の歯止めがかかったものと認識している。開発許可については、放流先の地元土地改良区等の同意を得ることが不可欠であり、また一ヘクタール以上の大規模開発行為に伴い排水により下流域に影響がある場合は、開発区域内に調整池の設置を事業者に義務付けており、開発許可制度を適正に運用することで排水による影響を最小限度に抑えることができると考えている。

意見書

○公共工事における建設労働者の適正な 労働条件の確保に関する意見書

(提出先) 内閣総理大臣 総務大臣
厚生労働大臣 国土交通大臣
衆議院議長 参議院議長

○脳脊髄液減少症の研究・治療等の推進を 求める意見書

(提出先) 内閣総理大臣 総務大臣
文部科学大臣 厚生労働大臣
衆議院議長 参議院議長

決議

○飲酒運転撲滅に関する決議

財政運営の基本的考え方について

高木（康）議員 本市の財政状況は市税の增收傾向は見られるものの、国の三位一体改革による地方交付税の見直しや競艇事業の不振などの影響で苦しい財政運営を余儀なくされており、現在財政健全化計画を積極的に推進している。北海道夕張市では、これまで進めてきた自主再建による行財政の立て直しは困難と判断し、財政再建団体として国や北海道の管理のもと財政再建に取り組むこととなり、今後は各種事業の縮小や廃止など大幅な歳出の削減とともに公共料金の値上げが予想される。このような事態に陥らないためにも財政状況を十分チェックし、状況に応じ是正していく姿勢が必要であると思うが、市の財政運営に対する基本的な考え方を示していただきたい。

市長 極めて厳しい財政状況の中、全庁を挙げての歳出構造の見直しによる財政再建の必要性を受け、平成十八年度予算編成作業では経常経費の二割削減や人件費の時限的削減措置などを講じるとともに、早期の財政再

建に向けた行動計画として集中改革プランを策定し、全庁体制で改革断行に取り組んでいる。

今後は夕張市の事例も参考に開かれた行政運営に努めることで市民の理解と協力を得ながら、それを新たな推進力として改革行動を加速し、早期の財政再建をなし遂げなければならないと考えている。同時に、財政がいかに厳しくても、安全安心のまちづくりについては、継続して重点的かつ計画的に各種施策を実行していきたいと考えている。

保育所制度の一元化について

三室議員 集中改革プランには、



落ち葉を集めて何して遊ぶのかな

保育所の民間委託を含む行政のスリム化が示されている。また、国の方針では、幼保一貫就学前教育が重要なテーマとなつていて、市はこの問題を検討する十分な準備ができるといふ。

しかし、市ではこの問題を検討する十分な準備ができるといふ。この問題を把握できる名簿がなければ、いざという時に救出が難しい。非常時には個人情報保護を超えて取り扱いが可能になつたと聞くが、どのように対応していくのか。

所の受け入れは三歳児までで、四歳児からは、選択の余地もなく幼稚園へ行くことになる。保護者の中には、旧丸亀市と同じような保育所の受け入れ体制に変えて欲しいという要望がある。保育制度の一元化に早急に取り組む考えはあるのか。

健康福祉部長 就学前児童の保育形態が地域により異なっている現状は、様々な矛盾や不公平感を生み、早期に解決しなければならない重要な課題である。

合併協議の段階では、それぞれの自治体が責任を持つ制度化している保育形態を合併時から一気に統一することが困難であったため、現在の形態を当分の間継続し、合併後に随時調整す

防災対策の充実について

多田議員

市の組織に防災対策室を置いているが、これは庶務

市長 組織の体制については、集中改革プランにおいて、定員適正化計画との整合を図り、効率的な組織整備を図ることとなつて検討していく。次に、國の災害時の要援護者の避難支援ガイドラインには、情報収集や共有の方法として関係機関共有方式がある。これは要援護者本人の同意を得ずに福祉関係部門等の保有する要援護情報等を、



けがの様子を見て落ち着いて応急手当を

るという方針が決定された。今後は、丸亀市就学前教育・保育検討委員会を設置し、就学前児童の教育、保育形態や制度の違いの解消に向けて、様々な課題を審議していく。この検討委員会の答申をうけ、地域住民の理解を得るものに決定したい。また、集中改革プランで示した具体的な保育所民営化計画の策定にも取り組んでいきたい。

防災対策の充実について

多田議員 市の組織に防災対策室を置いているが、これは庶務

課が担当している。昨今の災害状況や来るべく南海地震を考えると、今後、消防庁舎等のハーフ面を充実させ、それを有効に活用し、実践的に機能するためにも、防災対策室を市長直轄にし、権限及び体制の充実を図るべきと考えるがいかがか。

次に、地域の自主防災組織による要援後者の救助には、実情を把握できる名簿がなければ、いざという時に救出が難しい。

非常時には個人情報保護を超えて取り扱いが可能になつたと聞くが、どのように対応していくのか。

所の受け入れは三歳児までで、四歳児からは、選択の余地もなく幼稚園へ行くことになる。保護者の中には、旧丸亀市と同じような保育所の受け入れ体制に変えて欲しいという要望がある。保育制度の一元化に早急に取り組む考えはあるのか。

市長 組織の体制については、集中改革プランにおいて、定員適正化計画との整合を図り、効率的な組織整備を図ることとなつて検討していく。次に、國の災害時の要援護者の避難支援ガイドラインには、情報収集や共有の方法として関係機関共有方式がある。これは要援護者本人の同意を得ずに福祉関係部門等の保有する要援護情報等を、

防災関係部局等の関係機関との間で共有し、災害時に備えるものである。個人保護条例の規定により取り組みは可能だが、要援護者名簿の作成、保存、管理、更新等について、万全の対策を

